



## GUERRERO: CAOS Y OLVIDO

Por Redacción / *El Independiente*

Sin asignación específica de presupuesto, y sin disponibilidad inmediata de recursos para los damnificados del huracán "Otis" y la reconstrucción de Acapulco, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024.

En Acapulco, las quejas están rebasando la capacidad oficial de atención a damnificados, sin embargo, el presupuesto aprobado priorizó a los beneficiarios de programas sociales y a las obras insignias del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

Por otro lado, también es considerado un presupuesto electorero que prevé un gasto neto total de 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, un incremento real de 4.2 por ciento comparado con el 2023, y estima un déficit presupuestario de un billón 693 mil millones de pesos.

### **PRESUPUESTO BENEFICIA A PROGRAMAS Y OBRAS INSIGNIA**

Para el próximo año, marcado por las elecciones presidenciales de 2024, poco más del 67% se destinará al gasto identificado con el desarrollo social, además de incluir recortes a los organismos autónomos, como el Poder Judicial.

El presupuesto también causa polémica por contemplar un monto de casi 9.1 billones de pesos, un 4.2% más que en 2023, de los que casi el 20% se pagarán con deuda y con el mayor déficit fiscal en tres décadas, de acuerdo con la oposición.

Sin embargo, después de diversas propuestas de la oposición y más de tres días de discusión, se aprobó una reserva que propone utilizar los fondos de los 13 fideicomisos extintos del Poder Judicial de la Federación para abordar esta situación.

Pero estos recursos de los fideicomisos del Poder Judicial no pueden utilizarse porque dos jueces federales han impuesto suspensiones a la reforma que los elimina, dando atención a amparos presentados por trabajadores afectados.

Por tal motivo, el presidente urgió al Poder Judicial de la Federación (PJF) a resolver

ya la devolución de esos 15 mil millones de pesos de sus fideicomisos, para poder destinarlos a los damnificados del huracán Otis.

### **AMLO DECLARA FIN DE LA EMERGENCIA Y SE VA CONTENTÍSMO**

A pesar de que Acapulco se encuentra en el abandono con un caos en el orden administrativo, sin agua, sin viviendas, sin alimentos y sin empleo, y ahora sin asignación específica y disponibilidad inmediata para los damnificados del huracán "Otis" y para la reconstrucción de Acapulco, el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador dio por terminada la declaratoria de emergencia en Acapulco y Coyuca de Benítez, los dos municipios afectados por el huracán Otis, mediante un decreto publicado la mañana de ayer jueves en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

La declaratoria del fin de la emergencia en Acapulco y Coyuca de Benítez coincide con el oficio que recibió el Senado de la República mediante el cual el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informa que se ausentará del territorio nacional del 15 al 17 de noviembre de 2023, para asistir a la 30ª Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), que se llevará a cabo en San Francisco, California, Estados Unidos.

Por otro lado, y como si fuera una burla a los acapulqueños, durante su conferencia de prensa de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su beneplácito por la aprobación del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024.

"Estoy contentísimo, muy contento. Es una muy buena noticia porque es el presupuesto para el bienestar, para seguir combatiendo la pobreza y para seguir reduciendo la desigualdad económica y social. Adicional, este es el último presupuesto que me toca presentar, y todos los presupuestos del gobierno que encabezó se han aprobado sin moches, es histórico, inédito en los últimos tiempos", declaró.

### **OTIS ARRASA TAMBIÉN CON SENSIBILIDAD DE LOS PODERES**

El huracán "Otis", además de arrasar con todo lo humano y material en Acapulco, al parecer también se llevó la sensibilidad de



Foto: Cuartoscuro

todos los poderes que, en lugar de gobernar, parecen conspirar en contra de Acapulco.

Por un lado, la representante del poder ejecutivo local con sus días de ausencia, y posterior baños de pueblo, y por otro las declaraciones del presidente López Obrador, quien desestima la caravana y plantón en el Zócalo de la CDMX que exige la reconstrucción en Acapulco: 'traen carteles de Xóchitl Gálvez', dice.

Además de indicar que los señalamientos a su gobierno por la lenta respuesta y su ausencia al no querer visitar las colonias afectadas por el huracán son "poliquería", argumentando que ha estado más de tres ocasiones en Acapulco desde que "Otis" devastó el puerto; "lo digo porque los adversarios politiqueros han sostenido que no he ido a Acapulco.

#### CRISIS SANITARIA EN ACAPULCO

Otro tema que hasta ahora ha sido poco contemplado y que se está sumando la catástrofe que dejó el huracán Otis por su paso por Acapulco es crisis sanitaria, debido a que existe el riesgo de propagación de enfermedades entre la población afectada.

Diversos médicos científicos han advertido que la tragedia está despertando una preocupación silenciosa en el ámbito de la salud pública, que empieza a originar focos rojos de infecciones y aumentar enfermedades asociadas al estancamiento del agua, tales como el dengue, el zika y el cólera.

Asimismo, la interrupción de servicios básicos, la falta de agua potable y el desplazamiento de comunidades también podrían agudizar los problemas de salud que ya existen y dar paso a nuevos brotes.